



## Editorial

Recibido: 01-Ago-2019  
Aceptado: 31-Ago-2019

# Despedida

Farewell

Gustavo Martínez-Mier\*

\* Jefe de División de Investigación en Salud, UMAE 189 «Adolfo Ruiz Cortines», Instituto Mexicano del Seguro Social, Departamento de Trasplantes, Hospital Regional de Alta Especialidad de Veracruz.

Por medio de esta carta editorial hago del conocimiento de la comunidad de trasplantes mi renuncia al cargo de editor en jefe de la Revista Mexicana de Trasplantes, mismo que acepté desde su fundación en 2012. En aquella época, escribí en la primera editorial de la revista lo siguiente: «Cualquier profesional de la salud y en especial de la medicina de trasplantes puede llevar a cabo investigación científica». También añadí: «Esta investigación puede contribuir al mejoramiento de las enfermedades, los resultados de los pacientes y la calidad del cuidado en salud. Cualquier académico y científico de la comunidad de medicina de trasplantes puede llevar a cabo esta labor con el solo interés de querer realizarla».

Ocho años después, puedo decir que, de alguna forma u otra, estas dos aseveraciones se cumplieron de forma satisfactoria. La Revista Mexicana de Trasplantes se lee en cerca de 40 países visitándose y consultándose casi cerca de 200 veces al día. Interesantemente, la revista se consulta más en el extranjero (56%) que en México, y sin estar indizada en la Biblioteca Nacional de los Estados Unidos (PubMed), ha sido citada en varias ocasiones por revistas de esta índole.

Cuando uno tiene un hijo, se tiene que reconocer en qué se acierta y en qué se falla. Además, una vez que se levanta hay que dejarlo crecer. El párrafo anterior sintetiza su acierto. Como también escribí en la primera editorial: «Los invito a realizarla sistemáticamente

te y a favorecer a la recién creada Revista Mexicana de Trasplantes con la divulgación de sus resultados», reconozco en esa frase la principal falla; puesto que no fue posible realizarlo de forma sistemática. Es responsabilidad del editor lograrlo, y desafortunadamente, la participación no fue tan sistemática como hubiera querido.

Queda como pendiente esto: la mayor sistematización de la revista. Herramientas para lograrlo ya existen; nuestra editorial (de la cual estoy eternamente agradecido) tiene ya un sistema electrónico de envío de los trabajos a la revista, mismo que será explorado por mi sucesor, quienquiera que sea, al que deseo el mejor de los éxitos. Esto es dejar crecer a mi pequeño hijo científico literario.

Un agradecimiento a la Sociedad Mexicana de Trasplantes, a todas sus mesas directivas y a todos sus miembros que me permitieron uno de los honores científicos más grandes que he tenido. Espero haber estado a la altura.

Siempre a sus órdenes, Dr. Gustavo Martínez Mier.

*Correspondencia:*

**Dr. Gustavo Martínez-Mier**

Corporativo San Gabriel Alacio Pérez  
Núm. 928-314, Fracc. Zaragoza, 91910,  
Veracruz, Ver.

Tel: 52 229 9327782 / Fax: 52 229 9232990

E-mail: [gmtzmier@hotmail.com](mailto:gmtzmier@hotmail.com) /  
[gmtzmier@gmail.com](mailto:gmtzmier@gmail.com)

